

# SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación **AOT** Nacional del Trabajo de España

PARIS, 16 DE ABRIL DE 1959

ORGANE DE LA C. N. T. ESPAGNOLE (XI REGION)

Hebdomadaire SOLIDARITE OUVRIERE

PRECIO: 30 frs. — Año XV. — NUMERO 734

LO QUE EL REGIMEN DA DE SI

## AJETREO DE HUESOS

COMENTARISTAS precipitados habían dado por seguro, ante el protestar, mejor dicho, rezongar, de varias familias de muertos «por dios y por la patria», que Franco sería solo en «poblar» el inmenso osario de Cuelgamuros. Opinión intencionada, partidista, que no ajusta con la realidad dictatorial, absolutista, que impera en España. Es concederle a Franco un margen de confianza que no merece, puesto que a veinte años vista aún no se ha asimilado la lección «liberalista» proporcionada por maestro Dólar. Franco nació malvado y en malvado imperio ha de permanecer. Quien suponga lo contrario no se acreditará mucho para pasar a los demás informaciones ciertas.

El vesánico «salvador de España» y aniquilador de españoles, obediendo a sus principios cristiano-defuncionistas pudo darse gran contento convirtiendo a España en campo de batalla, preludio de campo santo. Las ideas políticas poco le han interesado, puesto que, monárquico, no defendió a la Monarquía, y juramentado con la República se insubordinó sin escrúpulos contra ella. Quédanle pues, en importancia «moral» su yo siempre en auge, su ambición personal desmedida, su espada al servicio del cáliz, su condición de pedigrío ante el dólar desde que el marco hizo quiebra. Su espolonismo de oficio se limita a una mentira concreta, y su ideal positivo a una pirámide de cadáveres sobre la cual encaramarse para que a él, mísero pigmeo, los gigantes lo columbren. Y Cuelgamuros es eso: un altozano convertido en símbolo decrépito para monumentalizar la equidistancia, para que unas rocas hasta aquí ignoradas dejen de oler a timón y a espoligero para heder a monje y a cadaverina. Sin pino, sin aliento humano, en el vértice de Cuelgamuros cae bien esa cruz exagerada, de concepción germana, alta de ciento cincuenta metros, indicando que la vida acaba y que a canchones se termina antes con ella, con secuela de aires litúrgicos, sálmicos, funerarios, que a tan poca cosa se reduce el ideal clérigo-franquista. Verdad que queda la población moviente de España, siempre renovable a pesar de los estragos militaristas. Pero a partir de 1939 ese vivir, ese vegetar es máximamente vigilado, dirigido, acusanado. No se trata de un pueblo que grite la algaría del vivir, sino de una masa oficialmente destinada a perecer. ¡La muerte!, otro ideal Franco lo ignora.

De aquí la importancia «solemne» de Cuelgamuros, como tumba de aspiraciones libres y gran colectora de huesos. Pecaron de ingenuos cuantos antifranquistas recitaron la noia décima del embarazo de Franco ante Cuelgamuros. «Quedarán solo enterrados en la inútil suntuosidad

del Valle de los Caídos». ¡Cuánta inocencia! ¡Si la dictadura franquista es más impositiva que nunca! ¿Quién va a impedir que Franco exija transportes cuantiosos de huesos a Cuelgamuros? ¿Las familias de los «caídos»? ¿Qué pesan ellas ante la voluntad omnívota de la Espada y el Hisopo? Menos que un saludo de ave sobre el sombrero del ramblista parado. ¿Entonces?

Entonces salen de las aldeas, villas, ciudades y campos de batalla, calaveras a carretadas, a camionadas y en trenes de carga, con destino al «Valle de los Caídos», que Franco llenará, a la postre, con huesos humanos no importa de quienes ni de dónde procedan. Tiene que justificar su vesanía y un derroche de centenares de millones de pesetas ajenas, y siendo aún dueño de España el panzudo de El Pardo acumulará unos centenares de toneladas de esqueletos en aque-

lla malhadada estribación guarramesa para ofrecer a la vesanía internacional un panorama de muerte único a guisa de premio por haberle permitido ganar la guerra.

El general Franco no se ha distinguido nunca por su amor a José Anotnio Primo de Rivera. Raramente se ocupa en sus discursos del que estaba llamado a ser su jefe político. Dejó que amigos lo enterraran en El Escorial con honores de rey de cualquier cosa. Pero el dictador pronuncia ahora su voluntad declarando al «Ausente» primer arastrado a Cuelgamuros. ¡Y llenará — cómo dudarlo? — esa inmensa fosa de España y de los españoles!

¿Quién va a oponerse a la destrucción del «Valle de los Caídos» cuando España se declare, al fin, en posesión de su voluntad y libre para un destino de vida?

### MIRADOR LIBERTARIO

## Turno de posibilidades

SE dice, se repite: Atravesamos una época en la que el conjunto de conocimientos abarca tal magnitud que el hombre no puede, en el decurso de su existencia, captar más que una mínima parte del valioso patrimonio intelectual que significa la cultura para la humanidad. Es cierto; no se puede, no se llega a todo cuanto, con la mejor voluntad, se desearía conocer.

Fero, lo que constituye una verdad indiscutible, hemos de reconocer también que algunas veces sirve de pretexto para que algunos se queden mucho más acá de donde pudieran llegar, a poco que en ello se esforzaran. Una cosa es el no poder ir más allá, como el caminante que, al echarse a la noche encima, ha de poner tregua en su camino; y otra cosa bien distinta es sentirse fatigado antes de emprender camino.

Decíame, en cierta ocasión, un compañero: «¡Apenas si puedo leer! ¡No hay tiempo para nada!» Y en su hogar, la que era su compañera, me dijo al día siguiente cuando volví y él no estaba: «¡No hay manera! ¡Este hombre no puede parar ni cinco minutos en casa! ¡Siempre metido en el juego de bolos!» Entonces, evidentemente, comprendí que cuando se pasan las horas jugando a bolos no se puede, no queda tiempo para leer...

Tercer las inclinaciones cuando éstas han tomado arraigo es harto difícil; no imposible. Frecuentemente, equivale a pedir peras al olmo querer que tome afición en un individuo tal o cual matiz del conocimiento que a otro le absorbe, le lleva de cabeza. Así como en los oficios hay quien desarrolla todas sus facultades en una determinada especialidad, también en lo intelectual se tiene predisposición para cierta rama del saber, dejando de lado las otras, tanto o más interesantes.

Ahora bien: el que tome arraigo en nuestra sensibilidad una manera determinada, y en pos de ella desarrollemos actividades, no debe significar que ignoremos por completo otras facetas del saber, otros aspectos de la cultura. Es preferible una idea sobre un conocimiento elemental, que un desconocimiento absoluto.

En tanto que anarquistas es evidente que no estamos en el caso de

desdénar la cultura en su aspecto general. Y es, respondiendo a la falta material de tiempo, a la celeridad que conlleva el vivir contemporáneo, que se ha procurado también condensar los conocimientos, a los efectos de una adecuada difusión. En la cárcel leíamos, uno tras otro, los veintidós

por FONTAURA

tantos tomos, apretados de texto, de la «Historia Universal», de César Cantú. De una parte no había otra cosa; por otra parte, disponíamos de casi todas las horas del día para poder leer. Ya no ocurre así en nuestra corriente vida de relación; las horas disponibles son muchas menos, el caudal de libros abundante y variado. Conviene otear el horizonte de los conocimientos; y de un modo ya muy particular, es de interés conocer lo que se proyecta y se hace en el área mundial en lo concerniente al ideal que tenemos en aprecio. Se ha dicho que los libertarios formamos algo así como una familia, desperdigada acá y acullá. «Por qué no hacer lo pertinente para conocer, en buena parte, lo que, entre familia se hace o se puede hacer?»

A otear el panorama libertario, o anarquista, internacional, tiene este «mirador», fijado en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA. Panorama de ideas, de hechos, de sugerencias. Como todo lo que se dice; como todo lo que en la vida existe, ha de tener, desde luego, sus imperfecciones, mas, nadie habrá de poder negarle la inquietud espiritual de que estará animado.

Ideas y hechos han de suscitar, evidentemente, el comentario; han de propiciar más o menos centradas deducciones. Es posible que alguna vez no anden de común acuerdo el que lee y el que escribe. No importa. Además: no es necesario andar en todo de acuerdo. Lo fundamental es ir hacia un mismo fin; lo que interesa es que se coincida en lo esencial, esto es: reconocer que los organismos sociales que llevan por nombre: Estado, Región y Capital, con todo lo que representan, no tienen razón de ser. Considerarlos como fundamentales enemigos del bienestar humano. Ya en esta común y convergente apreciación, se habrá de coincidir también en rechazar todo lo que tienda al autoritarismo; todo aquello que, como la religión, vaya en pos de mixtificar la verdad de los hechos comprobables; y lo que huele a aburguesamiento, a remedar costumbres propias del ambiente capitalista.

Dice un viejo refrán que el hábito no hace al monje. También, a veces, hemos visto quienes, con un idealismo sui generis, tratan de justificar posiciones equivocadas. Sin pretender pasar

### ANIVERSARIO DE LA VICTORIA

VALENCIA. — Efectuando un vuelo espectacular cayó en barrena un aparato militar de la base de Manises conducido por el teniente coronel Felipe Bas Iglesias, al que acompañaba el cabo mecánico Joaquín Rumbán Sánchez. Ambos murieron. En cuanto a Bas, había regresado voluntario en el aviación franquista en julio de 1936, quedando adscrito a la base faciosa de Tablada.



### Festival «SOLI» C. N. T. Francesa

Para el 26 de abril en el Palacio de la Mutualidad de París, a las 8 y media de la tarde. Arte indamericano a la vista a cargo de la pareja

### CIFUENTES

con sus danzas típicas brasileñas. Cifuentes y su compañera en arte forman para nuestro espectáculo un número de gran relieve, tanto por su originalidad como por el profundo conocimiento del arte popular que ejecutan. No se tratará de una exhibición de circunstancias, de una improvisación, sino de una demostración del poder emotivo de la pura danza brasileña.

El día de la fiesta se va acercando. Saquen invitación a tiempo cuantos compañeros no quieren quedar en últimas filas. Reserven las FF.LL. las entradas para los grupos expedicionarios respectivos, pues la sala se va llenando de antemano.

## OCTAVIANIDAD

por A. SAMBLANCAT

El flato franquista de los Escaramancheles, ha comprado al Caudillo de la Cruzada y las Encrucijadas, con el emperador septemtrional Octavio César Augusto. Por lo charcuteros y tragadientes que el uno fué y el otro es, y por la obscuridad de empuñar el cetro, forma la más excitante de la horcajada que el dios resiente, si que se ofatea alguna similitud entre ambos chistes del mandamamiento abso-disoluto. César viene de caedes, sustantivo laical de la 3a. declinación que significa matanza, matambre. A la parturiente de Julio César tuvieron que abrirle en canal, para sacar del bumbo el fardo de pervertimientos, que en el mismo cargaba como un camalíque. Y a los pueblos, para desintoxicarlos de lo que más entrañado llevan en el menudo — el amor a la libertad — ha de desquartzarseles. Eso es lo que ha realizado nuestro actual tétrico obratrico, imitando en la peor de sus mañas al topólogo de la supermanidad o sopa de empastes romana. Augusto fué el capuloso maestro de chapuzas del Imperio; pero, no su arquitecto majestuosísimo, aunque tan tocador del violón como el del universo que habitamos. A la balumba estructural capitolina desplamificada, aportaron el concreto de sus cabezas cuadradas los juriconsultos; el hierro de sus corazas y lo de debajo, las Legiones de profesionales de la tenazón; y el resto del petrificado, el Senado, el pontificio y los consules. Todas esas jefaturas divalentes asumió el hijo de un padre, que casi ni la madre del muñeco conocía. En la tarea usurpadora y de darle muerte alevosa a la república, que ya no era más que un cuero y un colgajo de tenería lamentable, le echaron una mano al matador bruena ensalada de peones de brega. Los triunviro, que eran esbirros que valían por tres, en delantero lugar. Después, el primer ministro Mecenaz, que se daba vuelo de protector de las artes; pero, que sólo se volaba la barda, como su amo, en fomentar el escabeche y la conquista y el octel de provechos del poder. Y completan el cuadro las virgo-virgilaneras de la Eneida y las tomatazas de adulación y servilismo del Flaco, que a pesar de sus golpes de pastosa, lo estaba más que un perro de compañía titiritero. Para encamarse a la cumbre, nuestro treponemata degolló a 30 mil republicanos, más o menos hojalateros, en Filipo; e igual picadura de sálame hizo en Accio. Asesinó por tabla, obligándos a tirarse de barriga sobre la espada puesta de punta para arriba en el suelo a Casio y a Bruto; y dar de tetar a un cesto de majas hambrientas a Cleopatra, la gitana piramiónica. Suprimió a su rival Marco Antonio; y en complicidad con éste

a Cicerón, que mejor habría desarmado sentándolo a su mesa. En el 2º triumvirato, del que llevaba la batura, reverdecíó el octaviano octavillero las proscipciones silanas; re-cargándoles el furor, ya que las segundas partes fueron mejores que las primeras; puesto que costaron vida y bienes a 300 senadores, a 2.000 ecuestres y a infinidad de ciudadanos, que afortunadamente eran de tercera, por no haber cuarta, ni quinta. Daba este otro Jack el destripador a los esclavos el patrimonio de los amos que denunciaban como desafectos al régimen del hachazo y vergajazo y tente tieso. Y premiaba a los hijos que delataban a sus padres como admiradores de la conjura que derribó al Dictador de las 23 saludables puñaladas al pie de la estatua de Pompeyo el Grande. La seguridad de la guardia que tenía montada en las fronteras, la acusan los picanzos que atizaban a su caballería los vaqueros astures; y la pateada que en el Rhin, Arminio dió a las legiones de Varo. Su hogar era un burdel. No fueron Mesalina y Popena más corrolonas, que la rompetacos de su hija Julia. Y Livia era

un edredón. El poeta Ovidio del gran Nasón, muerto en su destierro del Ponto, fué víctima de esas liantas. Augusto, no cabe duda que fundó algo. Como tronco no tenía precio. Y de tal oficio en la genealogía de los emperadores Julios. De esta dinastía son alhajás y finas moscas de oro los coliquintidos y venenos Claudio, Nerón, Tiberio y Caligula. Durante el reinado de estas drogaz y legumbres llevaban las riendas de la gobernación un desollado grumo de favoritos, gladiadores, efebos, eunucos y cómicos. El mismo César era el primer actor y la máscara más aplaudida de la canalla en el escandaloso carnibus toledés. Cuando los látargos del agorizar le blocaban las cuerdas del bel canto, encontrábase todavía aire en el chofe; para tartajear como un Tino Rossi: «Acta est fábulá. La comedia e finita». Se acabó el sainete. Era el que esteroraba un agosto de circo, un payaso de la totalitaridad y se despedía así del chascarrillo de su vida. Y de la noche de los largos cuchillos hitleriana antes del Mein Kampf, que le había puesto en las manos el panderó del d'eno poder. No te perdonemos, ni a él, ni a ninguno de los que lo simianizan, el menor de sus crímenes; el menos sombrero de sus ca'embures de bufón de la macabridad.

## COMENTARIOS

por Jaime R. MAGRIÑA

CONVIENE que procuremos avizorar el porvenir de nuestro movimiento obrero, sindical y social, trantando del mal que produce el sectarismo. La secta, si nos atenemos a la definición académica, es una «doctrina particular fundada y enseñada por un maestro famoso». Procede de la tradición religiosa y se puede constatar que en donde más éstas existen es en la religión. Todas las iglesias, han dado a la palabra secta, un sentido peyorativo y la vinculaban a la acción de los grupos císmicos. Por el contrario, también se admite por cantidad de sociólogos que la secta (élite) se origina en épocas de inestabilidad, por causa de cambios súbitos o reorientación de la sociedad. Entre secta y sectario, vale la pena que hagamos su natural diferencia. Lo mismo que tengamos buen cuidado de no confundir lo muy confundible de la palabra «sector». Entre el conjunto de la llamada clase obrera, la fuerza sindical de la C.N.T., representa un sector, sin límite a su círculo peculiar, cuyo sector puede ser defendido por todas las fuerzas afines, o combatido por las fuerzas comprendidas del propio sector obrero. Las normas, los principios, las tácticas y la finalidad de la C.N.T., forman en su conjunto el método de lucha y actividad que debe ser defendido por todo obrero que desee valorar el movimiento obrero desvinculado de los partidos políticos. Sólo existen sindicatos para la C.N.T. y trabajadores cenetistas si admiten y defienden, un sindicalismo refractario a la colaboración de clases y opuesto a la ayuda y al respaldo del gobierno y del Estado.

Hemos de estudiar, empero, las causas y los efectos del sectarismo ya que, podemos estar vinculados a una misma organización y convivir:

### MUERTE DE LA PERRA CHICA

MADRID. (OPE). — En vista de haber perdido capacidad adquisitiva, pues hoy no se puede comprar nada por una perra chica, va a desaparecer la moneda de cinco céntimos, que se creó hace noventa años. En cambio se acuñarán monedas de diez céntimos por valor de 200 millones de pesetas.

por aduaneros del ideal, importa salir al paso de lo que son desviaciones, de lo que, vis a vis de las ideas, remedia a los taberneros cuando se exceden en aguar el vino.

Todo, o casi todo, puede ser observado desde un «mirador», tratando de otear los más remotos confines del horizonte. Todo, o casi todo, puede decirse usando de la más elemental corrección. Y el que se pretenda poseer un criterio independiente no supone, evidentemente, tener la exclusiva representación de la verdad. No quiere decir que se precise rechazar otras opiniones, convergentes o divergentes, siempre y cuando vayan precedidas de la buena fe, del buen propósito, encaminado a una coincidencia del sentir y del pensar por vía de la razón.



Turrón para todo el año.

## Victoria del materialismo

El hombre nace; tiene sentidos; el resto lo adquiere. THOMAS HOBBS

portante, que cubría toda una página, sobre el porvenir atómico de la humanidad. Este estudio estaba, desde luego, bien hecho, y era interesante. Lo debemos a la pluma de un sabio de primer orden: M. Charles-Noel Martin.

He aquí la conclusión de este sabio:

«En los núcleos, la materia y la energía no son más que una sola y misma cosa, dos aspectos diferentes de una misma entidad en el sentido oscuro actual, pero capaz de transformarse de la una a la otra.

«Fue Einstein quien, en 1905, demostró por la primera vez esta equivalencia al establecer su célebre relación:

E=MC<sup>2</sup>

que todo el mundo ha visto escrita por lo menos una vez en su vida, reproducida por todos los periódicos, pero que nadie comprende.

de la velocidad de la luz? Excelentes tratados lo hacen comprender mediante algunas docenas de páginas de cálculo sensorial. El único hecho que nos interesa aquí es que esta relación está perfectamente verificada y que los átomos la obedecen totalmente. La aniquilación de un gramo de materia corresponde a la energía de la bomba A, utilizada en 1945; esta energía permitiría a un trasatlántico dar la vuelta al mundo sin quemar un gramo de carbón.»

La materia y la energía no son más que una sola y misma cosa... «La Croix» admite esta verdad sin pestañear. Esperamos que pronto llegará el día en que reconozca que el cuerpo y el alma son, igualmente, una sola y misma cosa... ¿No es ésa la conclusión que se impone?

Pero entonces, si el alma no es independiente del cuerpo, ¿no hay vida después de la muerte? Se acabaron el infierno, el paraíso, el purgatorio... Es el fin de todos los terrores que los habían engendrado.

«¿Qué dice usted a eso, señor canónigo Clavel? ¿Va usted a hacer la contradicción a «La Croix», a Charles-Noel Martin y... a Einstein?»

### PARIS

GRAN MITIN  
PARA EL DIA 26 DE ABRIL DE 1959  
a las 9 y media de la mañana  
en la Sala Mayor de SOCIETES SAVANTES  
8, rue DANTON (Metro Odeon et St-Michel)

organizado por la Comisión Regional de Relaciones,  
La Federación Local de París y el Comité Regional  
de Juventudes Libertarias

Harán uso de la palabra:  
GERMINAL ESGLEAS  
por el secretariado de la A.I.T.  
ENRIQUE ORDOÑO  
por la Regional Zona Norte  
FABIAN MORO  
por la Federación Local parisisa  
Presidirá el acto la Comisión Regional de Relaciones





